

LA DETERMINACIÓN TRINITARIA Y CRISTOLÓGICA DE LA ANTROPOLOGÍA DE WOLFHART PANNENBERG¹

La antropología teológica del teólogo luterano Wolfhart Pannenberg² desarrolla la ontología escatológica de la identidad y del destino teónomos del hombre a través de dos temas:

¹ El presente artículo es un extracto de la tesis doctoral del mismo autor, dirigida por el profesor Dr. D. Santiago del Cura Elena, y defendida en la Universidad Pontificia de Salamanca el 28 de junio de 2001, y que lleva por título: *La relación entre cristología y antropología en Wolfhart Pannenberg*.

² Sobre la antropología teológica de Wolfhart Pannenberg valgan a modo de selección bibliográfica los siguientes títulos: Fischer, H. «Fundamentaltheologische Prolegomena zur theologischen Anthropologie. Anfragen an W. Pannenbergs Anthropologie», in *Theologische Revue* 50 (1985), 41-61; Markwart, H. *Die Bedeutung der Anthropologie zur Klärung der Gottesfrage bei W. Pannenberg*, München 1987; Nierth, W. «Die Differenz zwischen Theologie und Anthropologie als Kriterium der Adäquatheit einer Lehre vom Menschen», in *Kerygma und Dogma* 22 (1978), 317-334; Olson, R. «Pannenberg's theological anthropology», in *Perspectives in religious studies* 13 (1986), 161-169; Overbeck, F.-J. *Der gottbezogene Mensch. Eine systematische Untersuchung zur Bestimmung des Menschen und zur «Selbstverwirklichung» Gottes in der Anthropologie und Trinitätstheologie Wolfhart Pannenbergs*, Verlag Archendorf, Münster 2000; Rubio, J.M. «La mediación antropológica de Dios y la dimensión teológica de la antropología en W. Pannenberg», en *Communio* 18 (1985), 181-214.